



FOIRE AUX QUESTIONS :

Carême : qu'est-ce que « se convertir ? »

« Le Carême est un « catéchuménat » renouvelé, dans lequel nous allons à nouveau à la rencontre de notre Baptême pour le redécouvrir et le revivre en profondeur, pour devenir à nouveau réellement chrétiens.

Le Carême est donc une occasion de « redevenir » chrétiens, à travers un processus constant de transformation intérieure, et de progrès dans la connaissance et dans l'amour du Christ. La conversion n'est jamais faite une fois pour toutes, mais c'est un processus, un chemin intérieur de toute notre vie. Cet itinéraire de conversion évangélique ne peut pas se limiter à une période particulière de l'année : c'est un chemin quotidien, qui doit embrasser tout le cours de l'existence, chaque jour de notre vie. Le carême est le temps spirituel favorable pour s'entraîner avec une plus grande ténacité à rechercher Dieu, en ouvrant son cœur au Christ.

Saint Augustin a dit un jour que **notre vie est un unique exercice du désir de nous approcher de Dieu, de devenir capables de laisser entrer Dieu dans notre être. « La vie tout entière du fervent chrétien est un saint désir. »**

Le désir sincère de Dieu nous conduit à rejeter le mal et à accomplir le bien. Cette conversion du cœur est tout d'abord un don gratuit de Dieu qui nous a créés pour lui et qui nous a rachetés en JESUS Christ : notre véritable bonheur consiste à demeurer en Lui. C'est pour cette raison qu'il prévient lui-même, par sa grâce, notre désir et qu'il accompagne nos efforts de conversion.

Que signifie en réalité se convertir ? Se convertir signifie chercher Dieu, aller avec Dieu, suivre docilement les enseignements de son Fils, de JESUS Christ. Se convertir n'est pas un effort pour s'autoréaliser, car l'être humain n'est pas l'archétype de son propre destin éternel.

- La conversion consiste précisément à ne pas se considérer les « créateurs » de soi-même, et ainsi découvrir la vérité, car nous ne sommes pas les auteurs de nous-mêmes.

- La conversion consiste à accepter librement et avec amour de dépendre en tout de Dieu, notre véritable Créateur, de dépendre de l'amour. Ce n'est pas une dépendance mais la liberté.

- Se convertir signifie ne pas rechercher son propre succès personnel, qui est quelque chose qui passe, mais, en abandonnant toute certitude humaine, se placer avec simplicité et confiance à la suite du Seigneur pour que JESUS devienne pour chacun, comme aimait à le répéter la bienheureuse Teresa de Calcutta : « Mon tout en tout. »

Celui qui se laisse conquérir par Lui ne craint pas de perdre sa propre vie, car sur la Croix, Il nous a aimés et s'est donné Lui-même pour nous. Et précisément, en perdant notre vie par amour, nous la retrouvons.

Sa Sainteté Benoît XVI

Extraits de son allocution pour le mercredi des cendres, 24 février 2007